

DOMINGO DEL BAUTISMO DEL SEÑOR

[CICLO A]

11 de ENERO de 2026



«Este es mi Hijo amado, en
quien me complazco.»

PARROQUIA **NUESTRA SEÑORA
DEL PERPETUO SOCORRO**

MISIONEROS REDENTORISTAS

1ª LECTURA: Isaías 42,1-4.6-7

Esto dice el Señor: «Mirad a mi siervo, a quien sostengo; mi elegido, en quien me complazco. He puesto mi espíritu sobre él, manifestará la justicia a las naciones. No gritará, no clamará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, la mecha vacilante no la apagará. Manifestará la justicia con verdad. No vacilará ni se quebrará, hasta implantar la justicia en el país. En su ley esperan las islas. Yo, el Señor, te he llamado en mi justicia, te cogí de la mano, te formé e hice de ti alianza de un pueblo y luz de las naciones, para que abras los ojos de los ciegos, saques a los cautivos de la cárcel, de la prisión a los que habitan en tinieblas».

SALMO 28

El Señor bendice a su pueblo con la paz.

Hijos de Dios, aclamad al Señor,
aclamad la gloria
del nombre del Señor,
postaos ante el Señor
en el atrio sagrado.

La voz del Señor sobre las aguas,
el Señor sobre las aguas
torrenciales.

La voz del Señor es potente,
la voz del Señor es magnífica.

El Dios de la gloria ha tronado.
En su templo un grito unánime:
¡Gloria!
El Señor se sienta sobre
las aguas del diluvio,
el Señor se sienta como rey eterno.

2ª LECTURA: Hechos 10,34-38

En aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo: «Ahora comprendo con toda verdad que Dios no hace acepción de personas, sino que acepta al que lo teme y practica la justicia, sea de la nación que sea. Envío su palabra a los hijos de Israel, anunciando la Buena Nueva de la paz que traería Jesucristo, el Señor de todos. Vosotros conocéis lo que sucedió en toda Judea, comenzando por Galilea, después del bautismo que predicó Juan. Me refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él».

EVANGELIO según S. Mateo 3,13-17

En aquel tiempo, vino Jesús desde Galilea al Jordán y se presentó a Juan para que lo bautizara. Pero Juan intentaba disuadirlo diciéndole: «Soy yo el que necesito que tú me bautices, ¿y tú acudes a mí?». Jesús le contestó: «Déjalo ahora. Conviene que así cumplamos toda justicia». Entonces Juan

se lo permitió. Apenas se bautizó Jesús, salió del agua; se abrieron los cielos y vio que el Espíritu de Dios bajaba como una paloma y se posaba sobre él. Y vino una voz de los cielos que decía: «Este es mi Hijo amado, en quien me complazco».

PARA PENSAR

La profecía de Isaías nos ayuda a entender cómo era el Mesías que Dios enviaría a su pueblo. Hay un equilibrio precioso entre dureza/fortaleza y ternura en la descripción que hace el profeta. Por un lado, fortaleza: “Manifestará la justicia a las naciones”. Y más adelante: “No vacilará ni se quebrará, hasta implantar la justicia en el país”. Será constante e implacable, en su actuación no hay vuelta atrás. Pero, al mismo tiempo, actuará sin alardes ni violencia: “No gritará, no clamará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, la mecha vacilante no la apagará”. Tendrá cuidado y ternura por lo que está débil o frágil. Es hijo del Creador, y enviado suyo, no puede actuar contra la obra de su Padre.

Es bueno que nos preguntemos: ¿Cómo ando yo de fortaleza, decisión, de voluntad firme y criterio con el que elijo lo que priorizo en mi vida? ¿Cómo ando yo de ternura y delicadeza? ¿Soy capaz de tratar a los demás sabiendo que probablemente es más lo que no conozco de ellos que lo que sí?

Decía uno de mis profesores que: es propio de la inteligencia moderar las propias opiniones, matizar, usar cuantificadores: “algunas personas”, “a veces”, “en bastantes ocasiones”, “es frecuente”... Al mismo tiempo es propio de la estupidez humana hablar con arrogancia, absolutizar y ponderar las propias opiniones como totalmente ciertas, sin matices ni sombras. Hasta por parecer un poco más inteligentes nos conviene la delicadeza y la ternura que son afines a la prudencia. Seamos más prudentes y críticos, capaces de no repetir tópicos y consignas de ningún partido, capaces de verificar y de asumir o rechazar lo que no va con nosotros ni con un espíritu verdaderamente cristiano.

El Evangelio de Mateo narra la escena del Bautismo de Jesús con un reparo claro por parte del Bautista: «Soy yo el que necesito que tú me bautices, ¿y tú acudes a mí?». Esto expresa varias cosas: la primera, que Juan se daba cuenta perfectamente de ante quien estaba y de que Cristo, no necesitaba un bautismo para el perdón de los pecados o la conversión como el suyo. Pero Jesús quiso hacerlo así. Ir hasta la cuenca del Jordán, donde él predicaba e identificarse, y ponerse en la fila, junto a toda la gente perdida, pecadora y deseosa de conversión que iba hasta Juan.

Los biblistas aseguran que el hecho en sí del bautismo de Jesús ofrece pocas dudas. Por una sencilla razón: no era fácil sostener y predicar la idea de Jesús como Mesías enviado e Hijo de Dios con poder y gloria y a la vez defender que se puso en la fila de los pecadores, a pedir el bautismo de conversión. Más que sumar, restaría credibilidad, y aun así los evangelios nos lo cuentan porque pasó.

En el bautismo, como en la Adoración de los Magos, hay una Epifanía. Una manifestación singular de Dios, de su poder y gloria... de su presencia. Los que lo vieron dan testimonio y así nos ha llegado hasta hoy. El Espíritu se posó sobre Jesús como en forma de paloma. Y la voz del cielo afirmaba a Jesús como ¡Hijo amado del Padre, gozo de sus entrañas! No hay duda que estamos ante el enviado de Dios. Ungido para repartir el Espíritu, para bendecir y sanar, para continuar la acción de la misericordia de Dios. Jesús posee el Espíritu o es poseído y guiado por él. Esto

también es buena noticia. Jesús no actúa solo, ni con su solo criterio ni con su sola inteligencia. Actúa con la bendición y el envío del Padre, y con la fortaleza y Amor del Espíritu. Son tres siempre en la vida de Jesús, ahora se revela (pero siempre fueron tres, aunque no se veía): tres cuando Jesús predicaba, tres cuando curaba al ciego, tres cuando perdonaba pecados o cuando liberaba a la adúltera de su condena...

En esta Fiesta del bautismo accedemos a este misterio de la vida de Jesús. Él siempre estuvo y existió profundamente unido a su Padre y al Espíritu. Tú, querido hermano/a, también lo estás por tu bautismo. ¿Actúas tú también como hijo amado, bendecido, consagrado y enviado por él? ¿Actúas dejándote guiar por Jesús, el Padre y el Espíritu? Ésta es tu tarea como cristiano. Ánimo con ella.

Víctor Chacón, CSsR

AVISOS

REANUDAMOS EL REZO DE LAUDES DIARIO (LUN-VIE) A LAS 8:15H Y LA EXPOSICIÓN DEL SANTÍSIMO (JUE) A LAS 19H15H.

***** SEMANA DE ASAMBLEAS *****

1.- LUNES 12: CONSEJO PASTORAL. A las 20:00 h.

2.- MIÉRCOLES 14: BEATO PEDRO DONDERS. Misionero Redentorista.

YO SOY DE LOS TUYOS, SEÑOR.

Desde el día de mi Bautismo
en el que, Dios, me hizo hijo suyo.
Cuando hago algo por los demás
y no sólo miro por mí mismo.
Cuando escucho tu Palabra
y siento que Dios me habla
con palabras de amor.
Cuando, sabiendo que soy débil,
miro al cielo para que Dios
me ayude.

YO SOY DE LOS TUYOS, SEÑOR.

Si no dejo que, nada ni nadie,
me aleje de Ti.
Si hago el bien
a los que me rodean,

aunque algunos
les parezca poco o nada.

Si, como Tú, Señor, me dejo llevar de
la mano del Padre.

Si, allá donde hablo y camino,
soy semilla de verdad,
de justicia y de perdón.

¿SOY DE LOS TUYOS, SEÑOR?

Dame tu Espíritu para que, así,
no se apague en mí lo que Dios
en el día de mi bautismo
me regaló
con tanta fuerza y amor:
su presencia.

Amén.

ORACIÓN



PARROQUIA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO
Misioneros Redentoristas

C/ Veracruz, 2, 06800 Mérida (Badajoz) - TFNO: 924314854



facebook.com/parroquiaps.merida

<https://perpetuosoccorromerida.es>

Email: parroquiaperpetuosoccorromerida@gmail.com



@parropsmerida

BIZUM 05021

